

国家は軍事的な独立心を失えば  
衰弱していく

ド・ゴール



# 國の支之

(題字・中井信夫元大阪府議会議長)

関西防衛を支える会  
(略称・関防会)

〒540-0012  
大阪市中央区谷町2丁目7番6-605  
TEL 06-6947-0831  
発行人 高橋季義  
編集人 新川貞敏  
印刷所 株式会社新聞印刷

第8号

(秋季号)

平成13年10月1日(月)  
(皇紀2661年)  
(大正紀元90年)  
(昭和紀元76年)

## 政治家の責務



我が国の国防に関する基本法である自衛隊法および防衛庁設置法は、制定されて四十一年以上経過しているが、この両法は制定時の時代状況を見事に反映している。

例えば「軍隊組織」ではなく「警察組織」の運用という発想であり、陸海空の各自衛隊の創設当時の脆弱なる装備・能力を口実に、規定すべき必須事項を規定していない。これは時代の制約を隠れ蓑にして、文官たる旧内務官僚が「シビリアンコントロール」を「文官統制」の意味である

「文官統制」の意味であるとして曲解したうえで、内務省解体の失地回復を国防分野において画策した結果である。従って、現行法においては「シビリアンコントロール」すなわち「文官統制」の原則として非なる「文官統制」が当然とされている。

この結果、六年前の阪神大震災において、時の内閣総理大臣は自らが無能であることに加えて、制度上も閣僚を呼び集めて閣議を開いて意見を聞かなければ自衛隊の活動を下命できなかったのである。救援活動が迅速であれば、命を落とすことがなかった人々が多数あり得たことを考えると、法制上の奇形と総理大臣の無能が相乗して国民に惨状をもたらしたと言わずして何と言えようか。

次に第二として、現行法は、最高指揮官である内閣総理大臣と防衛庁長官の判断に「軍事的整合性」を確保する体制になっていない。これは、明らかに文民を不満足点検し、次に本来の国防基本法整備の方向性を提示したい。これが政治家の責務である。

第三は、領域警備に關しては、「空」の領域だけに不完全な規定が為されるのみで、陸・海・空の領域に關しては警備の規定は存在しない。これは、自衛隊発足当時、陸海空の装備人員が不足することをいかに、わざと規定をおこなったからである。当時、陸海空すべての領域にお

て、アメリカ駐留軍が我が国の領域警備を行っていたのである。それを奇貨として、できるだけ軍事組織の存在を自立たさないで、この政治的配慮が先行してこの不完全な立法となつた。驚くべきことに、ただこれだけの理由から、我が国に領域警備が禁止されたかのごとき法制が制定されたのである。

## 使命感の欠落する総理

最後に小泉内閣の性格を述べる。私の政界選別基準である、以上に述べてきた問題意識を、小泉内閣が有しているかを先ず点検する。

小泉内閣の「構造改革」とは経済的側面しか問題意識がない。しかし、内閣総理大臣は、ただ経済のみが仕事ではなく「まつりごと」の主宰者なのである。この観点から総理が明言していた八月十五日の靖国神社参拝を、十三日に変更したうえで、近隣諸国に謝罪の談話を発し、幹事長に謝罪行脚をさせ、自らも言い訳の旅を企画しているという一連の言動を見れば、小泉総理に日本国のスピリットつまり「魂」を大切にしている真の政治家に必要と

# 羊頭狗肉の防衛二法

その奇形に翻弄され危殆に瀕する日本

衆議院議員 西村 眞悟

## 省益優先の旧内務官僚

局が最高指揮官を補佐し、後者においては幕僚監部(参謀本部)が補佐する体制を明確にしなければ、この無責任体制は是正されない。

第三は、領域警備に關しては、「空」の領域だけに不完全な規定が為されるのみで、陸・海・空の領域に關しては警備の規定は存在しない。これは、自衛隊発足当時、陸海空の装備人員が不足することをいかに、わざと規定をおこなったからである。当時、陸海空すべての領域にお

る。あらゆる組織というものは、平時の情報収集がその死命を制するものであると知っていなければならぬ。そこでなければ、一企業においても先を制せられ競争に敗れる。であるのに、我が国家の存続に關しては、自衛隊に領域警備の任務があたかも無きがごとく立法が為されたことを思うべきである。

よって自衛隊法および防衛庁設置法が自衛隊の権限が「国際的法規および慣例」に基くことを無視していることは、いざとなれば我が国の防衛組織は国内法に縛られて身動きできず破壊してよいと起業者は政界分別のために歩んで来た。

「截然とした軍政と軍令の確立が急務」まず現行法の点検として、第一に「シビリアンコ

ントロール」の原義に基づく体制ができていないために自衛隊の指揮命令系統が不明確である。したがって、最高指揮官は「閣議にかけた方針に従い自衛隊を指揮する」結果となる(内閣法六条)。合議体による最高指揮権の行使とは、明らかに論理矛盾がある。軍事組織の最高指揮官とは「合議体である内閣」ではなく「内閣総理大臣」の専権である故に「最高」なのである。最高指揮権が合議体に属するとは、合議体構成員に分散されることであり、指揮権の分解であり最高指揮権の消滅を意味する。

この先いたずらに日時が経過することには、立法者として国家国民に対して重大な「不作為」の責任を負うことである。この不作為責任はハンセン病に関する立法不作為責任や、エイズ対策に関する厚生省の不作為責任の次元を遥かに越えた重責であり、知って貰いたい。

自連立の前から、まず領域警備・自隊警備の法制内の治安を守る検事総長、

## 講演会の御案内

演題…沖縄の戦略的価値  
講師…村田秀信氏(防大七期・元陸将補)  
期日…11月10日(土曜日)午後2時～3時半  
会場…エル大阪(元府立労働会館・略図参考)  
参加費…千円

講師の横顔 中背、そのガッシリと発達した臀部で歩く姿は、歩兵旅団長として支那事変に出陣し、弾雨の中に自ら身をさらした、という山下奉文將軍もかくやと思わせる、典型的な歩兵科のゼネラルである。

いま、東支那海の波荒く日本の防衛力は南にシフトされつつある。その現状と展望を第一混成団長兼沖繩駐屯地司令として腐心してきたゼネラル村田に存分に語ってもらい、わが国の国防の現状を再認識したい。



(地下鉄谷町線 天満橋駅出口 天満橋駅より西へ300mです。)

《連載第四回》

私の海軍生活

第十三代 統幕議長 矢田次夫

暴虐ソ連の満州無残

戦後五十六年となり今や敗戦の悲惨を身をもって体験された人々も少なくなく...

一つは引揚げの場所によって人々の取扱いに大きな差があった事です。上海からの引揚げは、食糧こそ無かったようですが武器を取り上げられていただけで陸軍も比較的日本人の誇りを失わない程度の取扱いを受けて帰ってこられました。

奮闘する軍医

日本人は面白い風習をもっています。よく世界旅行する日本人は常に集団で動くといわれます。

旧満洲からの引揚げはまったく違いました。今日「中国残留孤児」という人達が日本へ肉親を求めていますが、このような孤児が生じたのは旧満洲でもソ連の侵襲してきた地域なのです。

昭和二十一年の十月頃、折りからの冷気の中を寒さに膠着しながら胡盧島の岸壁に引揚者がたどり着きま

許すべからず、ソ連の非道ぶり 復員庁舞鶴運航部から松江の所長に

「医務長、生きているのか死んでいるのか判りませんが、早く」と言う声に飛んで行く白臘のよう

自分の子供が死んだ人、預けた人、両親の死んでしまった誰の子か知らない子供を自分の名前でも連れてきて



倉吉中学・倉吉東高の同窓生に囲まれる筆者 (昨年4月、大阪道頓堀にて)

この頃、まだ戦時中に造りかけた木造船が建造途中で海軍の財産のまま、あちこちの港や造船所に放置されておりました。

馬鹿正直を發揮 この当時は閩屋が横行し、「ごまかしを旨くやって金を儲ける事が流行って

反面教師小泉総理 しかも、彼の経済的側面における「構造改革」も、的

昭和二十三年一月二十日は出雲造船株式会社総務課長としての第一日でした。

おいても、彼の路線は崩壊するであろう。彼の功績は、この両面における「底を国民に体现させること」によって、再起の原動力をマグマのように呼び出すきっかけを作ることにある。

心を洗われる勉強

この忙しい輸送の合間を縫って私は母との約束とお

後、万感の思いを馳せつつ帰国の航路を急ぐ「かえり船」とか「岸壁の母などの哀調を帯びた歌謡曲が歌わ

郷里に帰る 伯耆大山の頭に白雪を頂く十一月下旬にフリーな身分となり故郷の里に辿りつ

出雲造船の大火災 秋の取入れを久し振りに自分の手でやりながら子供

昭和二十六年十二月、私なりの整理の結果を告げ、役職を解いて貰い森口社長にお暇を頂くことになり

幕僚長になった昭和五十五年のことです。

どの人達も親とも、子とも思えないほど虚ろな瞳です。色々と聞いてみますと

私はこの間、時折郷里には帰っておりましたが苦勞

昭和二十三年一月二十日は出雲造船株式会社総務課

昭和二十六年十二月、私なりの整理の結果を告げ、役職を解いて貰い森口社長にお暇を頂くことになり

昭和二十六年十二月、私なりの整理の結果を告げ、役職を解いて貰い森口社長にお暇を頂くことになり

幕僚長になった昭和五十五年のことです。

言葉は昔のことになった

「言葉」という言葉がある。いつまでもなく「ことだま」と読む。

国際的地位を貶めているからに他ならぬ。とはいえず、凡てを英米の責めにする訳にはゆかぬ。要するに、日本人の言論活動が、国際社会においては、実に歯がゆいまでに振らないからだ。

「言葉」という言葉がある。いつまでもなく「ことだま」と読む。

# 世界に向かって反論せよ

## 国際情報音痴の政治家と言論界

元イェール大学客員フェロウ 鈴木 満男

正比例すると。その為に、貴方のような指導的な専門家が、我々の読者になって下さることが私には、大切なことです。

「言葉」という言葉がある。いつまでもなく「ことだま」と読む。

**株式会社サンワ運行委託**  
 送迎バス運転代行の安心と信頼の責任集団  
 大阪 06-6999-5645  
 神戸 078-652-5645  
 代表取締役 **山本 覺**  
 〒570-0032 大阪府守口市菊水通二丁目十九番一  
 〒652-0806 神戸市兵庫区西柳原六丁目四

**ビル総合管理 株式会社 ダイトウ**  
 取締役 社長 **山下 照 夫**  
 大阪市北区堂山町一丁目五  
 電話(06)631-1300  
 FAX(06)631-1300

**死んでたまるか!!**  
 抗ガン作用のあるβ-グルカンがアガリクスの3.8倍!!  
 ~免疫力を高めます~  
 ガン・糖尿病・高血圧などの方に  
 ハナヒラタケ含有食品  
**花珊瑚**  
 代理店 株式会社 日生工研  
 代表取締役 前田 稔  
 大阪市福島区吉野4-27-12  
 TEL(06)6462-8528  
 FAX(06)6462-5824

**平成13年度の会員募集中 御入会のお願い**

- \* 法人会員・年会費 20000円 (1口)
- \* 維持会員・年会費 10000円 (1口)
- \* 一般会員・年会費 3000円 (1口)

銀行振込みの場合、入会者のご住所が判らない為氏名をご連絡くださるようお願い申し上げます。会報などの郵送ができませんので。

郵便振替 No.00960-2-137035  
 加入者名 関西防衛を支える会  
 住友銀行守口支店 普通口座 1261314  
 口座名 関西防衛を支える会



### 大阪貿易会会長に就任して

#### 会長 高橋 季義

大阪貿易会が関西経済の活性化の為に、毎日近隣諸国とは異なる真の友好親善の同盟国として、まず第一に台湾との関係を緊密にする役割を果たすべきだと思っております。将来は、インドネシア、フィリピン、タイ、ベトナム、マレーシア、ミャンマー、シンガポール等は勿論、中国、韓国にも真実を語り貿易を通じて理解を深めたいと願っております。御理解御支援の程を切にお願いして会長就任の報告と致します。

去る六月二十九日、大阪貿易会総会に於いて、私が第一代会長に推挙され正式に就任致しました。紙上を借りて関防会の同志諸兄に報告申し上げる次第です。実は今春頃から前会長の岩野氏が退任され、大阪を引上げられるのではないかと噂を耳にしてはおりましたが、まさか私にその任が回ってくるとは！。六月十二日、住友クラブで開催された日台交換懇談会に招かれました。時、台湾からの鄭世松団長(中日商務協議会会長)以下来訪の皆さんに岩野前会長から私を後継者として紹介されたのです。私はその時の台湾の人達が日本人よりも確かな大規模の持主である事を再認識し、嬉しさと感謝の思いで貴重な一刻を過ごし会長就任の決意を固めました。敬愛する岩野前会長は私の海軍兵学校の先輩であり、筆頭副会長の能村龍太郎氏に後継者について相談されたところで、二人共全く同じ意見で私を推挙されたのだと後日承りました。能村様は関西財界の中では光彩を放つ異色の大人物としてかねてより私の最も尊敬する先輩の一人でありました。そして、関防会にも相

談役として御加入戴き、多忙の中を屢々出席され御高説を拝聴している事は御承知の通りであります。幸い能村様は副会長として引き続き御留任下さり、私を助けて下さいますので感謝しております。又、新川広報部長の知らせによって、盟友鈴木満男先生からも激励を戴きました。彼は台湾に知友多く、私は彼の名著『日本人は台湾で何をしたのか』を読んで、教えられる事も多々あり大変啓蒙されました。靖国問題、教科書問題等で激しい内政干渉が繰り返される中で、こんなに判然と中共の不当な外交姿勢を批判し、日本の立場を弁護し、真の友好親睦を願っている同志がいた事に中心感謝致しましたので、之を近隣諸国との本物の友好を求める姿勢の一例ではありませぬか。

### 少年の日の情景

#### 理事 三好 誠

少年期の関心は一番に飛行機、二番が軍艦で自動車などは眼中になかった。玩具も絵本も空が中心だった。実際に当時の自動車保有台数は民間で二万台、その殆どはバスとトラックだから航空機の数が乗用車よりよかったです。馬は百万頭もいた、さすがに乗合馬車は少なくなっていたが、...

## まけるもんか

少年期の関心は一番に飛行機、二番が軍艦で自動車などは眼中になかった。玩具も絵本も空が中心だった。実際に当時の自動車保有台数は民間で二万台、その殆どはバスとトラックだから航空機の数が乗用車よりよかったです。馬は百万頭もいた、さすがに乗合馬車は少なくなっていたが、...

等主張し、アメリカの黒人団体も陳情に来日した。賛成多数だったがワイルソン大統領は「重大案件は満場一致でなければ駄目だ」と拒否した。...

「一人で来たの、可哀そうに」、きつと泣き出しそう顔をしていたんだ。でも後でわかったのだ、母は本当は見えないことしたら母に叱られた。...

り、さまざまなことは相手に責任をなすりつける態度だ、そこで思い出した。昭和十二年、南昌上空で中国軍のカーチス、ホークと戦った樺村寛一三等兵曹は銃弾を射ちついで敵機に体当たりを敢行して、これを撃墜。愛機の翼端を失いながら上海基地に帰着した。...

満州国が成立し、リットン調査団が来たとき、日本はそのまま見て貰おうと折目を正しく案内した。一行は京都や奈良でもポケットマネーで清遊、朝鮮の経営を賛嘆しているが、中国に入ると待遇は一変した。国民政府は金にあかして調査団を豪遊させ、金と女に溺れさせたのだ。...

この予言的卓見は満州事変の九年前、エジソン七五才の時である。紙芝居のオッチャンが鞍馬天狗や黄金バットと抱合せて南洋の島を突然征服する毛唐の暴挙や、酷使される苦力の物語などを演じていた。...

されているが賞味期限切れ商品(防衛二法)のラベルの張替えで終り、内容は変わらないだろう。なにとせ、それを志向しているのでは、と考える。その前例、類型としては『海の帝国』・『アジアをどう考えるか』(白石隆著・中公新書)に詳しい。...

環境太平洋国家群(海洋国家)との連携を密にして行くのが最良の選択ではないか。高橋は実務家として、それを志向しているのでは、と考える。その前例、類型としては『海の帝国』・『アジアをどう考えるか』(白石隆著・中公新書)に詳しい。...

あるアフガン人・S氏によれば彼等は昭和前期の堅固な日本人の志操とソックリだそうなので殺そうとしていた。キリスト教的普遍性を押し付けるために、まさに文明の衝突ではないか。強者に屈し、長い物にかまれていく日本人よ...。進駐軍の撤収すすコロイトやキャンデーを拾った小年、インディアが撃ち殺される西部劇に喝采を送った青年期を恥じている世代として、我が国の「國體」を毀損された場合、手段を選ばぬ報復を留保することは許されないだろうか...。歴史への評価は時代によって変遷することも事実である。読者の反論を待ちたい。(新)

### 編集後記

\*大型旅客機が高層ビルに激突する鮮烈な画面は夢を見ているようだ。このテロ事件に世界中の人々が衝撃を受け、声高らかにテロの根絶を叫ぶ。そして、我が日本の総理も米国に最大の協力を惜しまない、とたま。...

陸上自衛隊 中部方面隊41周年創立記念
\* 10月21日・10時40分開会
\* 観閲式・展示訓練など
\* 場所・伊丹市緑ヶ丘7-1-1
\* 電話・0727-82-0001
\* 阪急電車伊丹駅およびJR東西線伊丹駅より送迎バスあり(無料)

陸上自衛隊・八尾駐屯地 中部方面航空隊47周年創立記念
\* 10月14日・10時開会
\* 観閲式・展示飛行など
\* 場所・八尾市空港1-81
\* 電話・0729-49-5131
\* JR大和路線・紀志駅下車・徒歩約10分

交通至便・駅前・一泊五五〇円(税込)
ビジネスインナンバ
〒556-0011 大阪市浪速区難波中一丁目二
TEL 〇六六四四一七七七
FAX 〇六六四四一七七